Plateau de Loëx: une association face au lobby autoroutier

PAR SAMUEL FISCHER, PRÉSIDENT DE l'ASSOCIATION POUR LA PROTECTION DU PLATEAU DE LOÈX

réée il y a six ans à l'initiative d'une poignée d'habitants du village de Loëx, l'Association pour la Protection du Plateau de Loëx (APPL) se bat sans relâche pour sauvegarder un joyau du patrimoine hautsavoyard. Rappelons ce qu'est le plateau de Loëx, sur les hauteurs de Bonne : plus de 600 ha de nature intacte, où se pratique une importante agriculture traditionnelle respectueuse de l'environnement, corridor biologique à l'importance reconnue par plusieurs études scientifiques. abritant de nombreuses espèces végétales et animales protégées au niveau régional, national et européen, objet d'un classement ENS (Espace Naturel Sensible), et l'un des tout derniers poumons verts de l'agglomération annemassienne. Ce sanctuaire environnemental se voit plus que jamais menacé d'une destruction définitive par la

construction d'un tronçon d'autoroute à péage de quelques kilomètres censé désenclaver le Chablais et contourner Annemasse, en assurant la liaison A40 carrefour des Chasseurs. Sur trois variantes proposées (dites A. Abis et B), trois s'avèrent absurdes, mais une seule est criminelle: la variante dite « B ». Cette option sacrifierait le dernier refuge naturel de la périphérie annemassienne sur l'autel d'une idéologie totalement dépassée, celle du tout-voiture, figée dans une vision du progrès totalement obsolète, vieille de 50 ans, qui prône le surtrafic automobile et le surbétonnage autoroutier comme garantie des lendemains qui chantent.

Chaque année, à travers ses nombreuses activités, l'APPL mobilise et sensibilise l'opinion à la gravité du problème : le plateau de Loëx va-t-il mourir victime de la théologie

autoroutière? Un espoir se dessine pourtant : peu à peu, notre combat fait des émules, devient emblématique. dépassant largement les limites du département. Les adhésions affluent, les appuis officiels se confirment. De nombreux élus, instances administratives, associations, fédérations, militants de la société civile et particuliers nous assurent de leur soutien. Samedi dernier 10 décembre, des centaines de personnes

ont manifesté à Bonne pour exprimer leur volonté de sauver ce patrimoine commun à toute la région. En tête du cortège, plusieurs élus : le maire de Bonne, la première adjointe au maire d'Arthaz, le premier adjoint au maire de Fillinges, le représentant du maire d'Ambilly, les représentants d'associations et fédérations environnementales SUITE PAGE 11